

17 septembre 2013

ART ET SANTE

Se saisissant de la question des animations artistiques dans les lieux de soins, le CESER tient à souligner l'importance qu'il attache à la **pénétration de la culture**, dans ses différentes formes, dans les établissements hospitaliers, surtout lorsqu'il s'agit de long séjour. Cette exigence suppose nécessairement que la prise en charge des personnes y séjournant se fasse en les considérant dans leur globalité et non en se centrant exclusivement sur leur seule maladie organique.

Dans son rapport*, le CESER dresse un panorama des différentes actions menées dans ce secteur et propose différentes pistes pour l'améliorer.

Il propose que le Conseil régional s'engage :

- **à marquer une adhésion forte à cette politique, en devenant un partenaire actif dans le processus d'installation des animations artistiques dans les lieux de soins.** Cette adhésion devrait notamment se traduire par un rapprochement significatif avec le processus engagé à travers la convention signée par la DRAC et l'ARS qui organisent une politique volontariste en ce sens.
- **à inciter les établissements de soins, voire en les aidant, à faire figurer dans leur projet stratégique, un volet culturel avec les moyens correspondants y afférant**
- **à favoriser la présence des associations culturelles en milieu de soins en soulignant combien leur action est essentielle à cette politique :** communiquer sur ces actions (publicité, expositions, colloques ...), soutenir celles menées en matière de formation des artistes, chercher à développer des résidences d'artistes dans les lieux de soins ...
- **à s'associer au large débat que se proposent d'ouvrir l'ARS et la DRAC sur les établissements du secteur médico-social,** pour amener à une meilleure lisibilité dans les actions menées dans ce secteur (dont certaines sont déjà soutenues par la 1^{ère} assemblée régionale) et qui souffrent de manière chronique de moyens.

** Rapport de la commission Culture, communication: « Art et santé : les animations artistiques en milieu de soin en Ile-de-France » présenté par Guy ATLAN*

